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RELATIVE CLAUSES (ORACIONES SUBORDINADAS DE RELATIVO) 
 
1. INTRODUCCIÓN 
- Las Oraciones de Relativo son oraciones subordinadas que sirven para dar 
información sobre un sustantivo (llamado antecedente) referido a algo o alguien. 
 
- La oración de relativo se coloca después del sustantivo (antecedente) y va 
introducida por un pronombre relativo (WHO, WHICH, THAT, WHOSE) o adverbio 
relative (WHERE, WHEN, WHY). 
 
- Para crear una RELATIVE CLAUSE tenemos que unir dos oraciones en una: 

a)  That man lives next door. That man is very friendly. 
    →The man who/that   lives    next door  is very friendly. 
                            s              v          compl    
 
 b)  Paul has bought a picture. It is very expensive. 
    → Paul has bought a picture which/that    is     very expensive. 
                                                           s                   v             compl 
 
 c) We stayed in a hotel. It was near the station. 
   → We stayed in a hotel  which/that    was      near the station. 
                                                     s                v              compl 
   → The hotel where      we    stayed  was near the station. 
                        compl      s        v 
 
 d) I met  that man. He is the new teacher. 
    →The man (who)   I     met  is the new teacher. 
                         obj      s      v 
 
e) My sister is that girl. You saw her inside my car. 
    → My sister is the girl  (that)  you   saw   inside my car. 
                                              obj      s        v             compl 
 
f) That´s the girl. Her boyfriend had an accident yesterday. 
    → That´s the girl whose boyfriend had an accident yesterday. 
                                     Poss.          s           v                 obj 

 

 

- Observa que aunque las oraciones de relativo son parte de una oración subordinada, 
ellas mismas tienen la estructura de una oración completa (sujeto – verbo – 
complementos). 

2. PRONOMBRES RELATIVOS 

 
     Las oraciones de relativo van introducidas por un pronombre de relativo (who, which, that, 
whose). Estos pronombres pueden referirse a personas o a cosas y pueden realizar distintas 
funciones sintácticas dentro de la oración de relativo  (sujeto, objeto, objeto de preposición, 
posesivo...). Algunas oraciones de relativo van introducidas por un adverbio relativo (when, 
where, why). 
 

 

   RELATIVE PRONOUNS 

-  WHO: “QUE” para personas (una o varias) 

-*WHOM: “QUE, QUIEN” para personas, después de preposición o con función de objeto 
directo en  contextos formales. Se usa poco. 

- WHICH: “QUE” para cosas, animales y situaciones. 

- THAT: “QUE” para personas y cosas (NO se puede utilizar en NON-DEFINING RELATIVE CLAUSES.) 

- Ø: los pronombres relativos WHO, WHICH or THAT se pueden omitir en Defining Relative 
clauses cuando el pronombre no funciona como sujeto de la oración. 

 

  RELATIVE ADVERBS 

  - WHERE: “DONDE” para referirse a lugares 

   -  WHEN: “CUANDO” para referirse a expresiones de tiempo 

   -  WHY: “PORQUE” para expresar motivos o razones 
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3. DEFINING RELATIVE CLAUSES (ORACIONES DE RELATIVO ESPECIFICATIVAS) 
 
Tienen las siguientes características:  
 
3.1. Se usan para definir o especificar al sustantivo–antecedente al que acompañan. La 
información que proporcionan es fundamental para saber de qué o de quién estamos 
hablando 
 
 The man who is talking is my uncle.   
 (El hombre que está hablando es mi tío) 
 Paul has bought a mobile phone which is very expensive. 
(Paul ha comprado un móvil que es muy caro) 
The hotel where we stayed was near the station.  
(El hotel donde nos quedamos estaba cerca de la estación) 
 
3.2. Es muy normal encontrar el pronombre relativo “THAT” en lugar de “WHO/WHICH”: 

 
An architect is someone who/that designs buildings. 
(Un arquitecto es alguien que diseña edificios) 
This is the watch which/that my parents gave me for Christmas. 
(Éste es el reloj que mis padres me dieron por Navidad) 
 

 3.3. También se suele omitir el pronombre de relativo [Ø] cuando NO funciona como sujeto 
de la oración (y éste funciona como objeto directo u objeto de preposición): 
 
      I met  that man. He is the new teacher. 
    → The man (who )    I     met  is the new teacher. 
                            obj       s      v 
           (El hombre que yo conocí es el nuevo profesor) 
 
     Ann bought a dress. The dress doesn´t fit her very well. 
         → The dress (that)   Ann    bought   doesn´t fit her very well. 
                                  obj         s             v 
          (El vestido que Ana se compró no le  queda muy bien) 
     
    That man is the school headmaster. I was talking to him. 
          → The man (that)    I    was talking to   is the school headmaster. 
                           Prep.obj    s            v 
          (El hombre con el que yo estaba hablando es el director del colegio) 
 
 
 
 

4. NON-DEFINING RELATIVE CLAUSES (ORACIONES DE RELATIVO EXPLICATIVAS) 
 
Tienen las siguientes características: 
 
4.1. No especifican o no definen al sustantivo.  Sólo aportan una información  adicional y no  
         es necesaria para comprender la frase. Si la quitamos, la frase no pierde sentido: 
 

   New York is an great city. It offers a lot of entertainment. 

   New York, which offers a lot of entertainment, is an great city. 

 
4.2. Siempre van entre comas. 
 
4.3. El pronombre de relativo nunca puede ser omitido y  nunca se puede utilizar “THAT”,   
        en su lugar se utilizará “WHO” or “WHICH”.  
 

My father has gone to Kuwait. He works for an oil company. 

   My father, who works for an oil company, has gone to Kuwait. 

Julia is a policewoman. I play tennis with her once a week. 

   Julia, who I play tennis with once a week, is a policewoman. 

           , with whom I play tennis once a week, 

Lisa has written some books. Her first novel won a prize. 

    Lisa, whose first novel won a prize, has written some books. 

Rome is a nice city. My cousin lived there when she was a child. 

   Rome, where my cousin lived when she was a child, is a nice city. 

 
4.4. USO ESPECIAL DE "WHICH" = lo que. En las NON-DEFINING CLAUSES el pronombre 
“WHICH” puede tener un uso especial ya que puede referirse a toda la oración que le precede 
(y no sólo al sustantivo – antecedente como en los casos anteriores). 
 

   Sarah had to work late again. That annoyed Mark. 
   Sarah had to work late again, which annoyed Mark. 
   (Sara tuvo que trabajar tarde de nuevo, lo que molestó a Mark) 
 
    It has been raining a lot recently. It has been good for the dams (embalses). 
    It has been raining a lot recently, which has been good for the dams. 
   (Ha estado lloviendo mucho últimamente, lo que ha sido bueno para los embalses). 

 
- Delante de “WHICH” podemos encontrar algunas expresiones de cantidad tales 
como: “two/three...of which”, “many of which”, “none of which” 
They´ve got two cars, two of which they never use. 
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(Ellos tienen tres coches, dos de los cuales nunca usan) 

He´s got a lot of toy cars, many of which are presents from his friends. 

(Él tiene muchos coches de juguete, muchos de los cuales son regalos...) 

He tried on three jackets, none of which fitted him. 

(Él se probó tres chaquetas, ninguna de las cuales le quedaba bien) 

 
5. VERBOS CON PREPOSICIÓN EN LAS ORACIONES DE RELATIVO. 
      
     Cuando encontramos verbos con preposición en las oraciones de relativo, tenemos dos 
posibilidades: a) estilo informal o b) estilo formal. 
 
That´s the man. I spoke to him. 

This is the car. I paid for it £2000. 

She´s bought some books on astronomy. She is very interested in astronomy. 

 
a) ESTILO INFORMAL: La preposición se queda aislada al final de la oración de relativo 
(PREPOSITION STRANDING). 

 
- He is the man Ø / that/ who I spoke to. 

  (Él es el hombre con el que hablé) 

- This is the car Ø / that/which I paid £2000 for. 

  (Éste es el coche por el que pagué 2.000 libras) 

- She´s bought some books on astronomy, which she is very interested in . 

  (Ella ha comprado algunos libros sobre astronomía, en la que ella está muy interesada) 

 
b) ESTILO FORMAL: La preposición se coloca delante del pronombre relativo, introduciendo 
la oración relativa. (Este tipo de construcción es más parecido a la estructura que utilizamos 
en español, pero se usa poco en inglés.) 

 
- He is the man to whom I spoke. 

- This is the car for which I paid £2000. 

- She´s bought some books on astronomy, in which she is very interested. 

 

 
 
 
 
 

  6. -ING AND -ED RELATIVE CLAUSES 
 
   Hay unas oraciones con verbos acabados en -ing (participio presente) o en 
-ed (participio pasado) que pueden ser consideradas como Oraciones de Relativo abreviadas: 
 
- The girl talking to Tom is our new neighbour. 
               (= who is talking to Tom) 
 
- The man injured in the accident was taken to hospital. 
               (= who was injured in the accident) 
 
 
7. SUMMARY 
 

DEFINING NON-DEFINING 

- Aportan información esencial. 

 

- Podemos usar THAT, en lugar de WHO or 
WHICH. 

 

- Se puede omitir el pronombre relativo 
cuando no  funciona como sujeto de la 
oración. 

- Aportan información adicional y 
siempre van entre comas. 

 

- No podemos usar THAT. 

 

- Nunca se puede omitir el pronombre 
relativo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


